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Abstract (en)
The corner fitting has a square shape and comprises two perpendicular webs (22,23) each comprising complementary coupling means (28,29)
able to engage returns edging the mouth of a T-shaped groove made in the rabbet of the woodwork. The complementary coupling means of at least
one of the webs are defined, on each of the web lateral sides, by two distinct coupling edges located at different distances relative to the web upper
external face enabling the engagement and clipping in he groove in a direction perpendicular to the groove.

Abstract (fr)
L'invention concerne une ferrure d'angle, type guide de sortie de tringle ou verrou d'immobilisation de vantail, présentant une forme en équerre
et comportant deux ailes perpendiculaires (22 ; 23) comportant, chacune, des moyens d'accrochage complémentaires (28 ; 29) définis aptes a
coopérer avec des retours (13, 14) bordant I'embouchure (15) d'une rainure en « T » (9) ménagée en feuillure d'une menuiserie. Au moins les
moyens d'accrochage complémentaires (29) d'une de ses ailes (23) sont définis, sur chacun des cotés latéraux (34, 35) de cette derniere, par au
moins deux rebords d'accrochage (36, 361, 362) distincts se situant a des distances différentes par rapport a la face supérieure externe (40) de
ladite aile (23) et autorisant un engagement et clipage dans une telle rainure en T (9) suivant une direction sensiblement perpendiculaire a cette
derniere. <IMAGE>
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